

Angeles, Arcángeles y Serafines en el Cielo de la UNITED

Una crónica de Carmen Lyra

Siempre que la United ha hecho sus campañas para pasar alguno de sus famosos contratitos, compra cantores criollos con el fin de que exalten sus excelencias. Más de uno de estos criollos venales, nos han presentado a la Bananera como a un dios en

EN LAS CELESTIALES MORADAS medio de su paraíso DE LA UNITED FRUIT COMPANY so o cielo. ¡El Paraíso de la United!

decían cuando en la administración de don León Cortés se entregó a la Compañía toda la zona del Pacífico. ¡El Cielo de la United!, cantaba el coro de ticos vendidos a la Frutera.

Cada vez que uno se mete por los dominios de la United y llega a un centro suyo importante, o Zona, como se llaman dichos centros, se recuerda al punto lo del Paraíso o lo del Cielo de la United, y enseguida se hace el paralelo con las categorías celestiales: serafines, querubines, con el cuerpo perdido entre las nubes, regordetes, rubios, lindos, con unas alitas saliendo de detrás de las orejas, sirviendo de almohadón a los pies de la divinidad, que tiene pies como cualquier mortal. Siguen los Tronos, las Dominaciones, las Virtudes, las Potestades, los Principados, los Arcángeles y los Angeles. Como se ve, los Angeles son los que están más abajo. Vienen siendo—con perdón de Uds.—la chusma celestial.

Hay Zonas en los dominios de la United, en donde hasta la topografía del suelo se presta para la colocación de las jerarquías de la poderosa Compañía, como ocurre en la península de Osa.

En primer lugar hay Zona y Zonita. En la Zona vive la crema y nata, esto es, los querubines y serafines; las Dominaciones, Virtudes, Potestades y Principados. En la Zonita habitan los seres de menor cuantía, sin pedigree, los Arcángeles y Angeles, ansiosos siempre de subir a la Zona para estar más cerca de la suprema divinidad, lo que les dará derecho a cocina eléctrica y refrigeradora.

En el cucurucho de la Zona, asoman entre el follaje, las coquetas moradas de los dos machos jefes: Mister Chicken y Mister Duck. Son los serafines de la Zona. A su lado viven las serafinas, unas Misses finas, orgullosas, que apenas si se dignan volver a ver hacia abajo. La casa de Mister Chicken es diferente de la de Mister Duck. Han sido diseñadas según

el gusto de cada uno de los Misteres y según los sabios consejos de su arquitecto. Dentro de ellas todo es reluciente, confortable, bonito; todo está movido por electricidad, desde la chupeta del beibi hasta los cepillos de dientes. En cada una hay una cocina y una refrigeradora eléctrica tan magníficas, que dan ganas de ponerlas en un altar con flores y velas color de rosa. A qué decir que al servicio de la familia está un flamante carro (que hace juego con la cocina eléctrica y la refrigeradora), para llevar rodando a Mister a la oficina, a Misses a sus visitas y a los niños a tomar el aire puro de la mañana, acompañados de su china que allí se llama nurse y que va muy mona con su cofia blanca y un delantalito muy corrongo. Las dos casas están rodeadas de césped siempre verde y muy bien recortado. Palmeras y árboles tropicales de flores brillantes abanicen el ambiente. El jardín está adornado de grandes esferas de piedra extraídas de las huacas de indios. Fuentes artificiales refrescan el aire y añaden gracia y encanto a la misión de serafines y serafinas.

Un poco más abajo, en la privilegiada región, asoman entre los árboles, unas cuantas casitas muy bonitas, iguales, pintadas de color alegre, todas con el mismo número de habitaciones. En torno de ellas el césped cuidado, las flores, las fuentes y las esferas de piedra indígenas. Están destinadas al Médico de la Zona, al Abogado de la Compañía, un criollo que habla inglés con aire importante y que legaliza todas las pillerías de la divinidad; allí viven también otros altos empleados yanquis y centroamericanos. Es ese el plano de los querubines, Tronos y Dominaciones. En cada casa se encuentra el confort americano y los muebles son cómodos y bonitos. Cuentan con cocina y refrigeradora eléctrica, un poquitin menos flamantes que las de las casas de los serafines. Pero de todos modos son cocina y refrigeradora eléctricas. Las señoras querubinas están un sí es no es envidiosas de las mansiones de más arriba y no se quedan atrás en lo de tener batidoras eléctricas para los queques. A la puerta del abogado criollo hay siempre un carro listo, como quien dice unas alas para que lo lleven a vigilar a fin de que nadie, ni el Gobierno de la República, se atreva a menoscabar los privilegios de la diosa United. Este abogado se ha ganado la gracia de los dioses yanquis, por su servilismo y su acuciosidad para humillar a los trabajadores. Su agachamiento ha sido premiado con esta casa en el segundo plano de la Zona, provista de refrigeradora y cocina eléctricas.

Serafines, querubines, Tronos y Dominaciones ganan (Pasa a la pág. 4*)

Carta del Atlántico

CARTA DEL ATLANTICO, DOCUMENTO ELABORADO POR ROOSEVELT Y CHURCHILL Y RATIFICADO LUEGO POR LA U. R. S. S.

¿¿¿HACIA DONDE VAN LAS TRES GRANDES POTENCIAS? ¿COMO SE ORGANIZARA EL MUNDO EN LA POST - GUERRA?

Declaración conjunta del Presidente de los Estados Unidos de América y del Primer Ministro Churchill, representante del Gobierno de Su Majestad en el Reino Unido, quienes, habiéndose reunido, juzgan conveniente hacer conocer ciertos principios comunes de la política nacional de sus respectivos países, sobre los cuales se fundan sus esperanzas de lograr un porvenir mejor para el mundo

(DECLARACION RATIFICADA EN TODOS SUS PUNTOS POR LA UNION DE REPUBLICAS SOCIALISTAS SOVIETICAS)

Primer Artículo

Sus respectivos países no buscan el engrandecimiento, ni territorial ni de ninguna otra índole.

Antes de formularse la Carta del Atlántico era difícil predecir de otras la actual guerra, como la de 1914-18, que no fueron más que la lucha entre rivalidades imperialistas. Pero esta declaración de Roosevelt y Churchill ha llenado de fe y confianza a todos los que luchan por la paz y la justicia. Caracteriza de un modo definitivo la actual contienda, como GUERRA DE DEFENSA CONTRA LA AGRESION y no como guerra imperialista.

Los que desde ahora tratan por todos los medios de sabotear la Carta del Atlántico y de infundir desconfianza entre las Naciones Unidas, dicen que la Carta no es más que un "pedazo de papel" y

que sus términos son ambiguos. Alegan que en la I. guerra mundial también hubo frases como aquella de Wilson de "Asegurar el Mundo para la Democracia", que sin embargo resultó hueca, pues en Versalles se despedazó todo lo que millones de hombres hicieron con el sacrificio de su vida. Estos saboteadores traen a cuento también el dicho popular de que "el tigre no cambia sus pintas", y nos quieren hacer ver que son los mismos países imperialistas los que luchan ahora y que lucharon en 1914. Por otro lado, tratan de asustar con el "imperialismo rojo" de la Unión Soviética. Berlín se desgañita en sus radiodifusiones, para pintarnos un mundo, o cuando menos una Europa, bolchevizada a la fuerza por las "hordas rojas" de la URSS; y los amigos de Berlín, disfrazados de demócratas en América, hacen eco de los (Pasa a la pág. 4*)

De las GARANTIAS SOCIALES

ARTICULO 55.— Así los patronos como los empleados y obreros podrán sindicalizarse para fines exclusivos de su actividad económica, de acuerdo con la ley.

Hasta la fecha, existe de hecho la unión de los trabajadores asalariados, y la de los patronos, para defender sus intereses. Pero no es un derecho amparado por la Ley.

Las Garantías Sociales quieren legalizar este derecho.

Compañero: si Ud. es un pizote solo, está expuesto a todos los caprichos y con veniencias de su patrón. Aquello de que el buey solo bien se lame, está bien para un buey, pero no para un hombre. Y no pierda de vista que para tirar de una carga el buey prefiere que sean dos y no uno. Eso de que el buey solo bien se lame fué refrán sado del pueblo, cuando cada zapatero o carpintero tenía un tallerito en el que trabajaba si acaso con sus hijos o parientes. Pero ahora que va pasando la época del artesano, los obreros y trabajadores del campo tienen que unirse para defender sus derechos.

Compañero: si Ud. quiere que no se lo coman, únase a los de su oficio y defiéndase.

En Defensa de las GARANTIAS

Vecinos del Barrio Luján nos informan: Como sabemos que en las transmisiones de radio explican muy bien al pueblo lo que son las Garantías Sociales, hemos tratado de interesar a los vecinos del barrio para que den atención a esos discursos. Para eso editamos unos volantes que distribuimos previamente anunciando el tema y los oradores. Muchos dueños de pulperías del barrio cooperan con nosotros sintonizando esas transmisiones para que los clientes puedan oír las en su establecimiento. Luego se forman discusiones muy interesantes.

Informa un obrero:

En las transmisiones de la semana pasada, yo llevé un radio portátil que tengo, y logré que diez campesinos de San Pedro escucharan las transmisiones. Ellos no sabían nada de eso; era la primera vez que oían hablar de las Garantías Sociales.

Informa un vendedor de lotería:

Yo no pude ir a la pulpería a oír la transmisión, pero como en mi casa tengo radio, logré interesar a varios vecinos, pues se reunieron trece personas y luego hicimos muchos comentarios al respecto.

Ecos del Movimiento Obrero

Edificio para los SINDICATOS

Las Organizaciones Obreras de la capital se han propuesto solucionar el problema de un local conjunto, y en la

Sigue triunfando el Sindicato de Zapateros

La huelga acordada por el Sindicato de Zapateros de S. José, ha continuado desarrollándose con magnífico buen éxito. Una serie de nuevos talleres han llamado a la dirección del Sindicato para firmar los arreglos respectivos con el fin de continuar trabajando sobre la base de los nuevos salarios. Los patronos que aún permanecen en su actitud de negativa a cumplir el Decreto son de escasa importancia económica en relación con los que ya están trabajando.

La sentencia condenatoria dictada por la Agencia Principal de Policía de Trabajo contra el patrón Gilberto Re-

yes ha sido apelada. El Sindicato ha enviado inmediatamente su alegato contestando la apelación patronal, y se espera la confirmación de la sentencia por parte del Gobernador de la Provincia.

El movimiento de huelga no ha perdido en ningún momento la disciplina y la responsabilidad necesarias para el triunfo. Los trabajadores que aún están en pie de huelga se mantienen firmes. Por otro lado, nuevas cantidades de dinero ha estado recibiendo el Sindicato de Zapateros del resto de las organizaciones Obreras, como actos de ayuda y solidaridad.

Conferencia Sindical Provincial de Heredia

Se está organizando una Conferencia Sindical Provincial de las organizaciones obreras de la ciudad y del campo de la provincia de Heredia. El objetivo de la Conferencia es plantear los problemas de organización y los problemas económicos que están confrontando los trabajadores he-

redianos. El lunes próximo se reunirá la Comisión Organizadora de la conferencia con el Secretario General del Comité Nacional Sindical de Enlace para elaborar el plan de la Conferencia. Se realizarán luego conferencias sindicales provinciales en el resto de las provincias.

reunión de Directivas celebrada el jueves de esta semana, se acordó ya alquilar un amplio local, con todas las comodidades del caso, para el alojamiento de las oficinas de los

sindicatos, salones de asambleas y demás necesidades del movimiento. Es un paso más hacia la unidad, hacia la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

En acción el Sindicato de la Industria Cervecera

Dos reuniones generales han celebrado ya los trabajadores de las Fábricas de Cervezas, Refrescos y Similares para dejar constituida esta nueva organización. Ha sido nombra-

do el CCE. provisional, diferentes comités de fábrica y se ha acordado la cuota semanal para los fondos del sindicato. Un cordial saludo para la nueva organización obrera.

Asamblea del Sindicato de Trabajadores del Tabaco

Hoy se celebra una asamblea general de los trabajadores de la Empresa Tabacalera Nacional, afiliados al Sindicato de Trabajadores del Tabaco. Se tratarán en la asamblea

algunos problemas de organización, se informará del conflicto pendiente con motivo del despido de algunos operarios y otros asuntos de importancia.

Desarrollo de la PRENSA OBRERA

Ha salido el número de febrero de la Revista sindical VANGUARDIA. Un selecto material de carácter social y obrero trae la revista que debe ser comprada y apoyada

por todos los trabajadores. Destácase un importante artículo sobre estrategia y táctica de huelga, que debe ser conocido por todas las direcciones sindicales.



Peleanos! NO por un CANDIDATO SINO porque se abarate la vida y SE ACABE la ESPECULACION